

EL DIARIO DE AVISOS

HOJA EXTRAORDINARIA

Lorca 19 Noviembre 1893

MELILLA,

CARTA DE MELILLA

De nuestro Redactor-Corresponsal Sr. Diaz

Noche inolvidable. Llegada de tropas. Entusiasmo indescriptible. El infante D. Antonio. Los moros. Sigue el tiroteo. Mis últimas noticias.

Sr. Director de EL DIARIO DE AVISOS.

Entre las noches de mi vida, hay una que jamás se borrará de la memoria: esta fué la de ayer.

Me encontraba en el Polígono en unión de varios amigos, entre ellos, Zuzúarregui, el Dr. Moragas, farmacéutico de la Cruz Roja y candidato para concejal en las próximas elecciones por el distrito del Hospital de Madrid, don Victor G. Romillo y D. Manuel Perez Rodriguez, médicos de dicha benéfica institución y D. Mariano Antonio, Reverendo Padre Misionero que ha venido también con la Cruz Roja.

Después de una cena opípara á la que fuí invitado, marchamos al café de Jamar, en donde saboreando varias clases de licores, oímos de labios de un hebreo, dueño del referido café, toda una historia por demás interesante de la vida y costumbres de su raza.

Los apuntes que hice en mi cartera de viaje, me servirán algún día para escribir en un libro mis impresiones respecto de la guerra de Africa.

Salimos del café, después de disfrutar alegremente algunas horas, marchando á otra casa, en cuyo sitio se encontraban más individuos de la Cruz Roja, en unión de algunos soldados que, cantando las clásicas malagueñas de nuestra bendita tierra, se transportaban en espíritu al suelo privilegiado de España, cuna cubierta de inmarcesibles laureles de tantos héroes de la guerra.

La musa popular con sus inspiraciones de artista, ora se desbordaba en torrentes de tristezas supremas, ora parecía alegrar la atmósfera que respirábamos, con notas de indecible entusiasmo, que aun mismo tiempo eran reminiscencias de goces pasados y presentimientos de goces futuros.

Mas tarde, con la impresion de lo que habíamos visto y oído, nos retiramos á descansar á una sinagoga, en donde hemos pasado parte de la noche, oyendo referir al padre Antonino sus excursiones por América, y al señor Moragas, algunos detalles de su viaje á la última exposicion de Chicago.

Era muy tarde, cuando arrullados por el canto del grillo, se apoderó de nosotros el sueño.

Tal ha sido el complemento de una noche pasada en el Polígono.

Esta mañana ha habido en Melilla gran movimiento de tropas.

Procedente de la capital del Principado, ha llegado una brigada al mando del general Rivera, compuesta de los batallones de Cazadores de Barcelona y Figueras y el Regimiento de Asia.

Han venido á bordo, respectivamente, de los vapores «Turia», «Mahonés» y «Menorquín».

Los cazadores de Barcelona tienen el núm. 3; los de Figueras el 6, y el Regimiento de Asia el 55.

Durante toda la mañana se ha verificado el desembarque.

Mas tarde, en perfecta formacion, y á los acordes de las músicas y cornetas, han entrado en la plaza, desfilaro ante el general Macías á quien han hecho los honores correspondientes.

Delante de la Comandancia Militar han tocado las músicas de los tres batallones el himno de Africa y varios pasos dobles.

El entusiasmo, que en estos momentos viene á ser la corriente galvánica que estremece y anima á todos, es difícil de describir.

A la llegada de nuestras tropas se repiten las manifestaciones patrióticas.

En el Campamento de Horcas Coloradas se alojan las que últimamente han llegado.

El Infante, D. Antonio, hijo de los Duques de Montpensier, casado con la Infanta Doña Eulalia, hermana del inolvidable Alfonso XII, que pidió venir á Melilla, llegará de un día á otro.

Hoy se encuentra el Infante en Málaga, dispuesto para embarcarse en un buen vapor.

No ha querido venir en el «Sevilla.»

Los moros han dejado verse durante todo el día por las faldas de Mezquita y Frajana.

Se ha notado en ellos gran movimiento.

Desde el fortin de San Francisco he oído el tiroteo de los rifleños con nuestras avanzadas.

Al salir he sentido silbar las balas en todas direcciones.

Es muy expuesto hoy cruzar el camino que conduce al Polígono, por estar los moros escondidos en las piteras más próximas al límite de nuestro campo.

Esta mañana se ha presentado en Melilla un sargento moro de los tiradores del Riff que tenemos en Céuta.

Se ignora á lo que ha venido.

El teniente Coronel de Cazadores de Cataluña, D. Manuel

Alvarez, está recibiendo infinito número de visitas con motivo de la muerte de su hijo: única, ocurrida en Córdoba.

A 12,000 asciende el número de soldados que hay hoy en Melilla.

Díaz Perez.

Melilla 16 Noviembre 93.

SUETOS

La guerrilla de la muerte

Ha quedado definitivamente organizada la guerrilla de presidiarios, al mando del capitán Ariza, que hoy se halla en situación de reserva. Este bravo oficial es el que organizó las primeras guerrillas en la Isla de Cuba, saliendo de allí con grado de comandante y cruz laureada de San Fernando.

En dicha guerrilla es donde nuestro querido amigo Sr. Zuzúarregui, forma parte desde el viernes próximo pasado.

El capitán Ariza es natural de Málaga, alto, fornido, de mucha barba y aspecto terrible, que cambia al hablar dulcemente.

Dice que todas las noches dormirá en el campo, y que se propone limpiar de moros nuestro territorio, especialmente los alrededores de los fuertes de Cabrerizas, donde mañana dará el primer golpe.

Ha escogido cuarenta penados de los mas juvenes, robustos y valientes, y de ellos el que una noche no sirva, no volverá á salir otra.

Les ha mandado afilar la bayonetas, pues se propone usarlas mucho.

Admira oírle, y asombra la tranquilidad que demuestra para cometer tan arriesgadas aventuras.

Palabras

de Lopez Dominguez

El general López Dominguez ha cortado el nudo de la cuestion de Melilla. He aquí su declaracion definitiva y elocuente. «La nota del Sultan me parece música celestial. Hallo la actitud de la prensa acertadísima. «Hay que ir adelante, adelante y adelante.»

Estas han sido las palabras del ministro de la Guerra.

Y ante esas palabras dignas y enérgicas, aunque arrancadas tardíamente á unos labios perezosos, no hay sino aplaudir con manos y alma, exclamando con entusiasmo.

—Muy bien, general; muy hermoso y muy bien hablado todo eso.

Tal actitud corresponde á un ministro de la Guerra, á un jefe militar bizarro.

¡Á las filas!

Hoy han salido para Cieza los reservistas pertenecientes á los cuerpos de infantería artillería ingenieros y sanidad militar.

Con este motivo, y como en los días anteriores, un numeroso público invadía los andenes y paseos próximos á la estación de San Diego, ansiosos de despedir á nuestros soldados; hubo escenas tristes y entusiastas dándose vivas á España y al Ejército.

Mr. Malleu

Con regular entrada atendiendo á lo desapacible de la tarde, ha verificado el Sr. Malleu su debut, presentando al público lorquino que tan gratos recuerdos conserva del afamado domador, su magnífica colección de fieras, más numerosa que la que trajo anteriormente y con nuevos aparatos que han llamado poderosamente la atención del público.

Los arriesgados trabajos del Sr. Malleu son difíciles de describir y asombran por lo extraordinarios, por lo tanto renunciemos á relatarlos pues tenemos la seguridad que Lorca entera visitará en las tardes sucesivas al célebre domador.

La Última Moda

El número 307 de «La Última Moda» publica los modelos de última novedad en trajes para invierno y así mismo varios de chaquetas y paletots con esclavina, sombreros, un panorama de trajes para señoritas y niñas, dos trajecitos para niños de dos á cuatro años y varios de preciosas labores. En la plancha de dibujos para bordar aparecen los nombres de Francisca y Rosario. El regalo es un figurín acuarela. — Precio del número completo un real. Por suscripción trimestre, 3 pesetas — Oficinas: Claudio Coello, 13, Madrid.

ESTUDIO DE LAS ASIGNATURAS

del curso preparatorio de Derecho y repaso de las correspondientes á la seccion de Letras del Bachillerato á cargo de

D. MIGUEL JIMÉNEZ DE CISNEROS LICENCIADO EN FILOSOFIA Y LETRAS

Los alumnos de la expresada facultad de Derecho y los de segunda enseñanza que quieran utilizar los servicios del citado Profesor pueden dirigirse á su casa, Calle de Rojo, 1, Lorca.

Huerto de San Rafael

Camino de Aguilas núm. 48

En este huerto encontrarán cuantas clases de plantas se desee, grandes viveros de naranjos, almendro árboles frutales.

Imp. de El Diario de Avisos